

Y
U
e
r
g
j
O
V
k
u

Más
cerca
de

México

La Universidad de Castilla-La Mancha reúne a intelectuales, responsables institucionales, juristas y artistas mexicanos para debatir sobre el país en el programa Bicentenarios

LEONOR SÁNCHEZ

La Universidad de Castilla-La Mancha ha celebrado en el Campus de Ciudad Real la tercera edición del programa Bicentenarios de la Independencia de las Repúblicas Iberoamericanas con la mirada puesta en México. Intelectuales, juristas, académicos, responsables institucionales, y artistas de uno y otro lado del Atlántico se han dado cita en el Campus de Ciudad Real para debatir sobre la compleja realidad de un país de 112 millones de habitantes que camina con paso firme hacia un futuro prometedor de la mano de una economía pujante y una fértil producción cultural y científica.

El programa Bicentenarios, organizado por la Fundación General de la Universidad castellano-manchega bajo la dirección de Eliseo Cuadrao, fue inaugurado por el rector de esta institución académica, Ernesto Martínez Ataz, quien subrayó la influencia de Iberoamérica y de México en particular en la definición de la realidad española. Además, la iniciativa contó con la participación de personalidades como el embajador de México en España, Jorge Zermeno; el embajador de



Un abarrotado paraninfo, durante la inauguración del programa Bicentenarios

Leonor Sánchez

la Comisión Nacional de Bicentenarios, Juan Romero; el asesor del Ministerio de la Presidencia para temas de Bicentenarios, Sergio Cuesta; los rectores de las universidades de Guanajuato, del

Estado Federal de México y de la Autónoma de Baja California; los escritores Jorge Volpi y Jordi Soler; científicos, economistas, y juristas encabezados por Héctor Fix Zamudio.

México desde distintas perspectivas

El programa Bicentenarios analizó la realidad mexicana desde distintas áreas:

- > **LA HISTORIA:** Desde la visión histórica, al análisis del exilio español en México, con la participación de profesores como Feliciano Barrios o Francisco Alía.
- > **LA CULTURA:** La literatura, la pintura, el cine y el turismo, incidiendo en la herencia de Frida Kahlo y con el testimonio de los escritores Jorge Volpi y Jordi Soler, moderados por el profesor Matías Barchino.
- > **LA ECONOMÍA:** Con la intervención de representantes de instituciones tan relevantes como el banco Santander, Indra, Iberdrola o Repsol y el testimonio del profesor Juan Ignacio Palacio y el vicerrector de Infraestructuras y Relaciones con Empresas de la UCLM, Juan José Hernández Adrover.
- > **EL CONSTITUCIONALISMO:** Con la participación del profesor Díaz Revorio y el colofón de la investidura como "honoris causa" de Héctor Fix Zamudio.